

EDITORIAL

LOS CULTIVADORES DE CAÑA OPONEN RESISTENCIAS AL PROYECTO DE REDUCIR LAS TARIFAS ADUANERAS DEL AZÚCAR

Fuimos los primeros que al comenzar el período parlamentario llamamos la atención de los señores diputados sobre el elevado precio del azúcar y sobre la conveniencia de que el Congreso estudiase la forma más conveniente de solucionar esta anomalía.

La diputación reformista que siempre presta gran atención a todos los problemas que atañen de cerca los intereses de la comunidad, haciéndose eco de nuestro llamado, presentó un proyecto por intermedio del diputado don Julio Padilla, que ha encontrado las resistencias de los cultivadores de caña.

Alegan éstos que con la introducción de azúcar que se podría vender a bajo precio, una gran zona agrícola habrá de padecer una crisis económica, ya que no podría resistir la competencia del azúcar extranjero, la caña bajaría de precio y los cultivadores resultarían perjudicados en sus intereses.

Muy respetables son para nosotros los intereses de los cultivadores de caña y de todos los que de rechazo habían de resultar perjudicados al facilitar la importación del azúcar extranjero.

Pero en este proyecto como en todos hay que mirar no sólo a quien puede perjudicar sino también a quien beneficia. Si los beneficios que una ley reporta a la colectividad son de respetable consideración—como en este caso—no deben temer los legisladores perjudicar a una minoría puesto que no hay otra solución media que pueda contemplar las conveniencias de ambas partes.

Nosotros no creemos que los perjuicios que irroge la introducción de azúcar del exterior sean tan considerables como en su alegato exponen los cultivadores de caña. Si no se puede competir en precio con el azúcar importado, cultívese otra cosa en vez de caña y no se quiera obligar al país a estar pagando el azúcar a precios fabulosos por proteger a una industria que nunca ha de poder llegar a llenar las necesidades del consumo azucarero.

Un país como el nuestro que es eminentemente consumidor, y que necesita importar del exterior hasta los artículos de primera necesidad, no debe por ningún concepto mantener altas tarifas de aduanas. Mucho menos en artículos como el azúcar que el público está pagando a doble precio del que podría comprarlo si las tarifas se redujeran a su más mínima expresión.

Esperamos que la Cámara ponga toda su atención en este problema y que no triunfen las conveniencias de una minoría sobre los intereses de la población.

El atropello de una señora cometido por unos guardas

Mientras que el señor José Manuel Fonseca se encontraba ausente trabajando, se presentaron el domingo por la mañana cuatro guardas fiscales a su casa de habitación con el fin de practicar un registro para constatar si se vendía licor.

Pero resulta que esos guardas, pasando por sobre todas las reglas del respeto y la consideración, cometieron un ultraje a su señora esposa, portándose con grosería inaudita. La golpearon y luego la derribaron al suelo con el pretexto de ver si en sus ropas ocultaba algún embalse de licor. El caso este es sumamente grave y constituye, por consiguiente, un abuso que pudo o puede traer fatales consecuencias.

Fonseca ha presentado formal denuncia ante los Tribunales de Justicia, esperando que se hará la sanción debida contra los autores de tan incalificable atropello.

Si las autoridades están dando tan marcado ejemplo de irrespeto, qué se puede esperar de esa campaña que están dando en llamar moralizadora, y que en realidad constituye una campaña de abusos y desmanes?

Las autoridades no pueden llevar a cabo actos que vayan contra el pudor de la mujer, ni aun en casos como probados de algún delito.

Si esta cuestión la ignoran las autoridades inferiores, las superiores están en el deber de hacerla saber, como principio de moral y de cultura.

El final de la odisea de Troyo. Está detenido en Limón para ser trasladado a San José

En la lancha La Capitania llegó a Limón el prófugo Jaime Troyo, de quien hemos dado cuenta sobre sus peripecias sufridas durante los días de fuga por las montañas de Talamanca.

Troyo llegó a territorio panameño sin sombrero y como se hiciera sospechoso a las autoridades de aquel país le detuvieron para interrogarle, contestando que era un cazador que se había extraviado y que las armas y el sombrero las traía un compañero que venía rezagado.

Las autoridades panameñas decidieron esperar al supuesto compañero, pero éstos no aparecieron. En vista de eso, resolvieron llamar a las autoridades costarricenses a fin de que identificaran al cazador, resultando que allí mismo le capturaron trasladándolo a territorio tico.

En Puerto Viejo fué entregado a la policía que se despachó de Limón para custodiarlo hasta esa ciudad, en cuya cárcel ha quedado hasta que se decida su traslado a la Penitenciaría de San José.

Escandaloso robo cometido por menores de edad cuyo valor asciende a mil quinientos colones en prendas de vestir

El lunes en la noche fué cometido un robo en perjuicio del señor Abel Villanea, consistente en distintas prendas de vestir entre ellas, varios pañolones.

El señor Villanea, que vive frente al Bosque de los Niños, por enfermedad de su señora tuvo que trasladarse a casa de su suegra situada en San Francisco de Mata Redonda, dejando la casa sola con todos sus muebles y sus ropas.

En la madrugada del

lunes, una banda de apaches compuesta de cinco muchachos de corta edad, se introdujeron en la casa rompiendo los vidrios de una ventana de la cocina, cerraduras y puertas de los otros apartamentos para llevar a cabo esa hazaña; una vez dentro, echaron en un saco que portaban todo cuanto había en los roperos.

El día siguiente, el sirviente de la casa que siempre iba a darse una vuelta por aquella resi-

dencia en vía de vigilancia, notó que los ladrones se habían introducido arreando con todo lo que encontraron. Dió a su patrón noticia de lo que había pasado, comunicándole éste a la Dirección de Detectives. Poco rato después éstos lograron dar con los autores, resultando ser los siguientes muchachos todos de edad escolar: Fernando Navarro, Rafael Madrigal Camacho, David Valenzuela, Ricardo Xirinache y Ismael Zumbado.

Una vez detenidos declararon a qué personas habían vendido esa mercadería. Acto continuo se procedió a decomisar los objetos antes mencionados, habiéndose logrado recuperar la mayor parte.

Lo robado asciende a la suma de mil quinientos colones, según los peritos que la valoraron.

Todos los muchachos fueron enviados a la Penitenciaría a la orden del señor Alcalde Primero para su juzgamiento.

Estafa cometida en perjuicio de una casa comercial

En la semana pasada se presentó José María Betancourt al almacén de los señores Delcore Aronne y Co. a solicitar empleo como agente, presentando varias cartas de recomendación; los mencionados señores no tuvieron inconveniente en darle un muestrario para que fuera a ofrecer mercadería a los pue-

blo. Al día siguiente se presentó Betancourt a donde un empleado de la casa en ausencia de don Rafael Delcore solicitándole cuatrocientos colones en mercaderías, diciéndole que ya las tenía vendidas, el referido empleado no tuvo inconveniente en hacer la entrega.

Pasaron varios días y el referido agente no volvió a presentarse por ninguna parte. Hicieron las investigaciones necesarias para averiguar el paradero, encontrándolo en Puntarenas, y según parece pensaba embarcarse. Llevado a la oficina de detectives confesó que en el Monte Nacional de Piedra

había empeñado por la suma de ₡ 900.00 algunos objetos y que los demás se los había vendido al señor Julio García por la suma de ₡ 110.00.

El asunto fué pasado a manos de las autoridades judiciales para lo de su cargo.

Después de quince años de ausencia regresó al país. Los patentados piden protección a la Cámara de Comercio

Hoy tuvimos el gusto de saludar en nuestras oficinas al aventajado obrero don Eugenio Chaves A., quien es un competente fotógrafo y que había salido de Costa Rica, su país, hace quince años.

Ha recorrido varios países del continente americano, trabajando como fotogra-

dor en distintas empresas periodísticas, entre ellas las de «Heraldo de Cuba», «La Estrella de Panamá», «El Día», también de Cuba.

Compite con los mejores fotógrafos extranjeros y esto le han valido grandes ventajas donde él ha estado trabajando.

Le saludamos efusivamente.

Los patentados llevarán ante la Cámara de Comercio sus gestiones en el sentido de obtener de esa entidad comercial un efectivo apoyo a sus intereses, ahora que la policía está ejerciendo estricta vigilancia en algunas cantinas durante los días domingos, mientras que en las cafeterías y refresquerías se vende licor burlando con ello la ley, a más de no tener patente.

Hay cafetería que venden licor sin patente todos los días y claro está que esto va en detrimento de quienes pagan su patente

muy crecida. Ellos piden a la Cámara interponga sus oficios ante las autoridades competentes para que se corte de raíz ese abuso, tomándose en cuenta que ellos, los patentados, son quienes únicamente acatan las leyes.

Hay que ejercer una vigilancia rigurosa en esos lugares para evitar las ventas de licor.

En ese mismo sentido los patentados se dirigen a la Secretaría de Gobernación en un memorial firmado por todos ellos.

Acto irrespetuoso de un gendarme contra un matrimonio que se dirigía a su casa

La policía continúa cumpliendo los órdenes dictatoriales del Secretario de Gobernación y Policía, llevando a cabo actos que van en pugna con el respeto y consideración que se merecen los demás.

A como van las cosas, llegará el momento en que las gentes humildes no podrán ir a los teatros, ni salir de sus casas para dar un paseo o hacer cualquier diligencia durante las primeras horas de la noche, porque se ven expuestas a la humillación y a la grosería de algún policía inculco y por consiguiente falta de toda regla elemental de urbanidad y de moral.

El señor Secretario no se

que muchos gendarmes cometen al cumplir sus disposiciones moralizadoras, pero el público sí, y todas esas cosas las van guardando a un debe inconveniente.

Anoche, por ejemplo, un policía trataba, por el Paso de la Vaca, de detener un matrimonio que se dirigía a su casa tranquilamente. Y hasta se nos informa que ese gendarme usó de cierto tono que constituyó una falta de respeto intolerable.

Trabajo costó convencer al testarudo policía para que no llevara a la detención a ese matrimonio, tal que si se tratase de seres vulgares para quien un cuartel de policía es algo que no les afecta nada. Hay que tener más

El establecimiento El Ballestero fue asaltado por los ladrones

Los robos continúan a la orden del día... o de la noche, porque los cacos prefieren operar al amparo de la oscuridad que así menos se ven expuestos a las miradas indiscretas de los gendarmes o de cualquier persona.

Anoche, los ladrones escogieron el establecimiento El Ballestero, para teatro de operaciones. Este establecimiento es propiedad de don Eugenio Ramón y está situado en la calle Central Norte, en la cuesta llamada de Traube.

Rompieron un vidrio de una de las ventanas altas y por allí penetraron al establecimiento, logrando llevar

se una victrola, ₡125.00 neto efectivo de la registradora y ₡100.00 en billetes de lotería.

La victrola no es propiedad del señor Ramón, sino que se tenía en venta allí por recomendación de su dueño.

Al abrirse hoy la pulpería se descubrió el robo y sin pérdida de tiempo se puso el caso en conocimiento de la Oficina de Investigación para lo de su cargo.

Los trabajos investigatorios se iniciaron al momento, pero aun no se ha descubierto al autor o autores de este robo con fractura cometido a poca distancia del corazón de la ciudad.

Antes que liberales, hondureños

Listos para casos de emergencia

Con motivo del conflicto de fronteras entre Honduras y Guatemala, Tegucigalpa se expidió el siguiente despacho, poco después de terminada la conferencia de límites:

Tegucigalpa.—A doctor Joaquín Mondragón. San Salvador.—Me es grato comunicar a Ud. que en presencia de la cuestión de límites entre Honduras y Guatemala, y que constituye un peligro para la integridad territorial y para la dignidad de Honduras, la Directiva del Partido Liberal, publicó un manifiesto en que se hace sentir al pueblo, que los liberales antes que miembros de un Partido, son hondureños y están perfectamente dispuestos a prestar el contingente de sus mejores energías en tal sentido. Con fecha

25, nuestra Directiva excitó a las Directivas de los Partidos Nacional y Republicano para llegar a un acuerdo con el exclusivo objeto de que todos los hondureños, sin distinción de colores políticos, se aprestan a la defensa común. Fué aceptada in mediatamente y en las dos sesiones celebradas, se acordó, entre otras medidas, la de moderar la prensa, suprimiendo todo ataque personal y excitar a las organizaciones dependientes de los Partidos para que en sus relaciones de todo orden tiendan a fraternizar, olvidando rencillas sin importancia, en presencia de los actuales acontecimientos.

Con sentimientos fraternales, soy su afectísimo amigo.—B. MEJIA COLINDRES.

Son expulsados de Honduras varios guatemaltecos

A pesar de las declaraciones del Excmo. señor Ministro de Honduras, doctor don Silverio Lafnéz, hechas ayer, de que en la vecina República no se hostiliza a los guatemaltecos residentes allá, siguen llegando hasta nosotros noticias alarmantes de que no sólo se les hostiliza, sino que también son expulsados, no respetándose a las señoras ni a los niños. Un telegrama recibido dice así: Hoy ingresó a ésta procedente de La Lima, Honduras, don Federico Madrid, su señora y un niño de siete meses, expulsados de «aquella hospitalaria nación» por el delito de ser guatemaltecos.



Para obtener el alivio inmediato del ardor y escozor del eczema, úsese LAYOL. Pruébe unas cuantas gotas sobre la piel.

El jueves reaparece en el Moderno la emperatriz del cine Norma Talmadge en su mejor creación pasional «Graustark»



Los costarricenses tienen un ídolo insustituible de la pantalla: la genial actriz Norma Talmadge, quien tiene el secreto de la atracción insuperable. Cuando el cartel del Teatro Moderno, quien hasta ahora ha logrado la exclusiva de sus producciones, anuncia una película de Norma, el amplio coliseo es insuficiente para dar cabida a la inmensa concurrencia que quiere ir a ver a su artista predilecta.

De ahí que el anuncio del estreno de la última película de Norma Talmadge titulada «Graustark», estreno que se efectuará mañana jueves, haya despertado un interés extraordinario y todos estemos pendientes de ese estreno que constituye la novedad de la semana.

Norma Talmadge en

«Graustark» insuperable de belleza, encantadoramente sublime en la parte de princesa angustada y enamorada a quien razones de estado la obligan a casarse con un hombre a quien odia, alejándola de su adorada un apuesta americano que en un viaje por los Estados Unidos la flechó de manera irresistible.

«Graustark» es la película de la belleza, la película del sentimiento, la obra de la tragedia pasional y junto con Norma, actúa en esta película grandiosa el célebre actor Eugenio O'Brien, el galán perfecto, la pareja ideal de la estrella insuperable, haciendo pues la pareja de amantes perfectos de la pantalla que en «Graustark» están en el pináculo de su gloria.

Obrero... Reglas importantes de higiene

¿Eres inteligente? Escucha:

Todo hombre está obligado a procurar su mejoramiento moral e intelectual.

Si tú eres un obrero inteligente, tienes la obligación de cultivar tu inteligencia para mejorar tu capacidad como elemento trabajador.

Consiente de que eres capaz de cumplir tus deberes, sólo te falta llamar a las puertas del éxito.

En primer lugar, lee LA PRENSA para acostumbrarte a la buena lectura y saber distinguir la calidad de los periódicos.

Y en segundo, anuncia ofreciendo tus servicios. Por el anuncio encontrarás quien aprecie tus méritos.

Programa

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Central.

- 1º.—Marcha Alegre. (Estreno). Chabrier.
 - 2º.—Ricardo III. Obertura. Gilson.
 - 3º.—La Sorpresa. Andante de la sexta sinfonía. Haydn.
 - 4º.—La Rueda de Onfalia. Poema Sinfónico. Saint Saens.
 - 5º.—Escenas Napolitanas. Quinta Serie de Orquesta Massenet.
- El Improvisador y la fiesta.

Miércoles, 30 de mayo de 1928.

El Director Gral. J. Loots

La Kola y la Kola Champagne marca «LA GAVIOTA»

Se han ganado la preferencia y han conservado la confianza del público consumidor porque causan placer a la vista y gusto al paladar, convienen con todos; estimulan el apetito y ayudan a la digestión. Sus cualidades son superiores y mayores sus propiedades saludables. Se recomiendan por sí solas. Pídalas en todas partes.

Sus fabricantes,

Jorge Richmond y Hno.

LA MEJOR

Esta marca ofrece al público garantía absoluta en todos sus productos.

El mejor réclame es la pureza de todas sus bebidas y por eso el público le da su preferencia.

ESTABLECIDA EN 1907

Juan L. Campos

Teléfono 190 — Apartado 937

«Estampa»

Avisamos a los lectores de esta hermosa revista española que hemos recibido los números 10, 11, 12, 13, 14 y 15.

Están a la venta en la Librería Falcó Dirección de LA PRENSA, (Barrio de Amón).

Precio 30 céntimos el número de 48 páginas con más de 125 grabados.

Enfermera

Amelia de Lizano ofrece sus servicios en casos particulares.

Se reciben órdenes en LA PRENSA. Teléfono 71.

¿Quiere Ud. construir?

El Aserradero y Depósito de Maderas

«La California»

Wm. Brealey

Le proporcionará las mejores Maderas a los precios más bajos, entregándole inmediatamente a entera satisfacción de Ud. los pedidos que le haga

Frente al Telar El Laberinto

Teléfono 1349

Apartado 293

SIEMPRE LAS VENCEDORAS!

IMPORTADORES
KOBERG & CIA

La doctrina de Monroe es una de las doctrinas más fuertemente arraigadas en los norteamericanos, aunque por lo general no la entienden

no la entienden

NEW YORK.—"Después del patriotismo, la Doctrina Monroe es una de las creencias más firmemente arraigadas en los americanos, aunque por lo general no lo entiendan", según declaró el profesor de Historia de Columbia University, William Shepherd, en un discurso pronunciado ante el Club Rotario en el Waldorf Astoria y discutiendo el tema siguiente: "Nuestras relaciones con la América Latina".

El doctor Shepherd señaló que existían tres factores con los cuales la conducta de los Estados Unidos en los últimos treinta años estaba más o menos en desacuerdo y lo enunció así: La Doctrina Monroe, la tradición histórica y el Derecho Internacional. Luego caracterizó las interpretaciones de la Doctrina Monroe durante las distintas Administraciones como "factores variables".

"Durante la Administración de Mc. Kinley, la Doctrina Monroe era interpretada como nuestro destino manifiesto. Durante Roosevelt se trató solamente de la dominación del amo; durante Taft fué la diplomacia del dolar y con Wilson fué una decepción. Actualmente es algo dubitativo".

Retiriéndose al panamericanismo, Shepherd lo caracterizó como "una especie de sentimiento, del que parece inferirse una especie de cooperación, de entendimiento mutuo. Pero si no significa nada de esto significa un aumento de la influencia de los Estados Unidos. Yo nunca he podido descubrir las ventajas políticas que podrían resultar de estas Conferencias Panamericanas, aunque si alguna cuestión fué evitada en las de la Habana fué la política. El término "interposición amistosa" fué sólo un eufemismo. Enérgicamente niego que haya habido ocasiones en que corran peligro las vidas o propiedades de los americanos antes de nuestras intervenciones y sostengo que los americanos o europeos que residen en la América Hispana lo hacen por su propia cuenta y riesgo.

"Los Estados Unidos son una nación grande imperialista, concluyó el doctor Shepherd; estamos levantando un imperio en el Sur; pero para ser honrados con nosotros mismos y con el resto del mundo, no sigamos sosteniendo que estamos en el mismo terreno de igualdad con nuestros países vecinos".

El Dr. Sánchez Latour, Consul General de Guatemala, presentó a los rotarios el Pájaro Sagrado de Guatemala, llamado Quetzal. El pájaro sobre un pedestal fué un obsequio en reciprocidad de la bandera americana que se obsequió al Club Rotario de Guatemala.

La llave con que pidieron Estallan dos bombas en auxi lo los del «S-4» irá Sofía a un Museo Naval

Washington.—La llave española que fué usada por los moribundos miembros de la tripulación del submarino «S-4» para comunicar sus últimos mensajes será presentada al Museo de la Academia Naval de los Estados Unidos en Annapolis.

La presentación la hará Mr. Graham Fitch cuyo hijo, el teniente Fitch transmitió los mensajes informando la suerte inevitable que corrían los seis hombres que se encontraban en la cámara de torpedos del buque hundido.

La llave fué recuperada al ser elevado el «S-4» llevando al Arsenal de Boston.

Sofía, Bulgaria.—Dos bombas hicieron explosión en dos lugares distintos de Sofía, en residencia de personas acaudaladas. Se cree que ciertas supuestas organizaciones patrióticas son responsables de este atentado provocado por la falta de generosidad de ciertos búlgaros ricos en relación con el reciente terremoto.

Una explosión similar tuvo lugar hace una semana en un banco comercial y estas manifestaciones han causado hondo malestar.

Las explosiones ocurridas tuvieron lugar en las residencias de un rico comerciante y un banquero.

Lady Heath en Croydon

Croydon, Inglaterra.—Procedente de Le Bourguet llegó a Croydon en un aeroplano de tipo ligero la aviatrix Lady Heath, primera mujer que vuela de la Ciudad del Cabo a Europa, dando así por terminado el vuelo de diez mil millas que ella sola hizo desde la capital de la Unión del Sur de Arcenia, de donde partió el doce de febrero.

Estampa

El número 8 de Estampa trae una reseña de la fundación de esta importante revista ilustrada que se publica en Madrid y una acta firmada por el notario don José Toral, en la que hace constar el fabuloso tiraje de 100.400 ejemplares.

Parece una exageración, que una revista que empezó a publicarse en enero de este año haya alcanzado el tiraje más grande en revistas.

A nosotros no nos extraña ese éxito tan inmenso, pues el que lea Estampa por una vez queda prendido como lector y suscriptor.

No se puede pedir más por 30 céntimos que vale el número de 48 páginas con más de 100 grabados intercalados en la lectura.

Impuesto sobre los encendedores

Madrid.—Impuestos para los automóviles, perros, revolvers, y ahora para los encendedores automáticos.

España parece ser la primera nación que implanta este nuevo impuesto que requiere una autorización personal, aun para los encendedores automáticos sin mencionar aquéllos que en realidad encienden. Sin embargo, el número de encendedores que uno puede llevar es limitado.

Las correspondientes licencias duran dos años y se pueden obtener en todas las tiendas de cigarros del monopolio tabacalero español. Existen tres clases de licencia: de 25 pesetas, o sea \$ 425 para los encendedores de oro; de 15 pesetas, o sea \$ 255 para los de plata, y de 5 pesetas o sea \$ 0.85 para los demás.

El llevar encendedor sin la correspondiente licencia se castiga con una multa.

La risa es salud

Si usted quiere pasar un buen rato, lea la revista semanal humorística GUTIERREZ y lo conseguirá fácilmente, pues tanto la lectura como los grabados que le ilustran son ingeniosísimos.

Contiene 24 páginas y está impresa en buen papel. Podemos serxir desde el primer número. Precio de ejemplar: 30 céntimos Librería Falcó.

LECTURAS SELECTAS

- A \$ 0.30 EL TOMO
La escuela altruista, por Anselmo Lorenzo
La basilica fantasma, por Pierre Loti
El principe feliz, cuentos, por Oscar Wilde
Miscelánea literaria, por Juan Maragall
La ciencia y la metafísica, Carlos Gagini
Lecturas, por Angel Gombri
La vida que viene, por Eduardo Zamacoia
El estado docente, por Ricardo Castro M.
La canción triste, poemas, Vicente Medina
Del momento fugaz, Leonardo Montalbán
Homensajes a Francia, por varios autores
Desde Europa, por José Enrique Rodó.
Diálogos sobre la belleza, Feo. Di y Maragall
Páginas selectas, por Jacinto Benavente
Antología hispano-americana, Noraguá
Nidos voceros, por Georges Clémenceau
El patito azul, por Santiago Rusiñol
De sobremesa, por Jacinto Benavente.
Bocetos de ensayo, teatro, E. Calsamiglia
El jardín de Epicuro, por Anatóles France.
Páginas escogidas, por Mariano Ospina P.
Juan José, por Joaquín Dicenta
Artículos, por los señ. Quintero.

Está a punto de entrar en erupción el volcá Santa María, de Guatemala

San Salvador.—Noticias de Guatemala dicen que del volcán Santa María se desprenden enormes columnas de humo provocándose a los pocos momentos de empezar el fenómeno una obscuridad total en todos los lugares circunvecinos al volcán. Este arroja una ceniza copiosa que se precipita luego a modo de lluvia. Los habitantes de Santa María se sienten alarmadísimos ante el fenómeno. Créese que se haya abierto un nuevo cráter.

Lotería del Asilo Chapuí

PLAN PARA EL SORTEO

del día 10 de Junio de 1928

Emisión de 16.000 billetes

a razón de \$ 20.00 cada uno

divididos en vigésimos

a \$ 1.00 el vigésimo

Valor en premios \$ 201.600.00

Table with 2 columns: Prize description and Value. Includes 1st, 2nd, 3rd, 4th, 5th prizes and various terminations.

La civilización moderna

La Revolución Social que tanto ansian los obreros para mejorar la situación económica de los que producen la riqueza no se conseguirá mientras los obreros del porvenir no se preocupen de perfeccionar su inteligencia desarraigando de su cerebro tantos prejuicios que ocasionan su propia esclavitud. Usted puede conseguir esa reforma intelectual leyendo las obras del famoso escritor inglés H. G. WELLS que puede conseguir en la Librería Falcó. Nuestro consejo es sincero y obtendrá la renovación de su inteligencia. La revista mensual es LEAME otra publicación que le conviene leer. Escogida y abundante lectura. Precio del número \$ 2.00.

UNA BIBLIOTECA POR 2 COLONES

No es exagerado el título, pues adquiera usted hoy mismo el Magasine mensual español titulada

LEAME

y se convencerá que el Editor, señor Aguilar, de Madrid, ha hecho el milagro.

Publica CUATRO OBRAS COMPLETAS y otras secciones interesantes con valiosas ilustraciones.

Si usted no se instruye no será por falta de lectura abundante, buena y barata.

En la Librería Falcó encontrará usted desde el primer número.

Los japoneses no encuentran con quien negociar

Tsingtao, China.—Las autoridades japonesas que se encuentran en Tsingtao dijeron que no veían perspectiva inmediata de negociar con los chinos respecto a la cuestión de Ssinan, opinando que no hay autoridad china responsable con quien se pueda discutir una solución.

Declararon además que las tropas japonesas adicionales que llegarán al rededor del 17 de mayo son necesarias para proteger el ferrocarril de Tsingtao a Tsinan a fin de mantener la comunicación entre las dos ciudades sin interrupción alguna.

Otro desastroso incendio

Bucarest.—Un segundo y desastroso incendio ocurrió en los campos petroleros de Rumania, donde el primer incendio aun está ardiendo después de tres días de lucha por extinguirlo. Cinco personas resultaron muertas cuando ocurrió una explosión en un pozo petrolero en Plostia, 45 millas al Sur de esta ciudad. El incendio se extendió a otros cinco pozos y era tanto el calor que los bomberos no podían acercarse.

El primer incendio causó la muerte de dos ingenieros en el distrito de Ocuri. Veintitres pozos de la Compañía Asteromano se dice que están ardiendo en ese distrito y amenazan con destruir varias aldeas.

Desórdenes en Kovno

Berlín.—El «Vossische Zeitung» publica despatches de Kovno, Lituania, diciendo que chocaron policías y estudiantes al insultar estos últimos a la delegación polaca que embarcaba después de una conferencia infructuosa en que se trataban de solucionar las diferencias entre los dos países.

Fueron heridos diez estudiantes y varios quedaron bajo arresto, dice el periódico, con motivo de la intervención de la policía. Alégase que los estudiantes lanzaron huevos contra el cargo en que viajaban los policías y les profirieron insultos.

El proyecto del Diputado Padilla es combatido por los dulceros de Grecia

de Grecia

Muchos cosecheros de caña de azúcar enviaron a la Cámara de Diputados un memorial oponiéndose al proyecto del representante Padilla para rebajar el aforo de la importación de azúcar, como medida de bien público.

En este asunto de gran importancia, hay razón por ambas partes.

El diputado busca el bien del pueblo. Los cosecheros defienden sus intereses que constituyen un esfuerzo propio en ese ramo de la agricultura.

Si pasáramos una época de emergencia, la tesis del diputado Padilla no admitiría réplica. Pero en tiempos normales, bien puede ser admisible una armonización entre la base fundamental del proyecto y el interés de los cosecheros.

Sin embargo hay otros

puntos de vista que tocar en cuenta para que esa iniciativa merezca un apoyo decidido.

Existen las alternativas en el negocio de especulación, y el hecho de que hoy día todo o casi todo lo que se consume producido en el país, se paga a precio de oro, y en cambio el trabajo en general es remunerado en colones, lo cual no puede guardar ninguna equidad en relación a los precios de los productos.

En Cuba se ha llevado a cabo una medida reguladora para el negocio azucarero. Es verdad que de otro orden, como lo es la restricción, pero se la implantó

porque se la consideraba conveniente.

¿Por qué no ha de considerarse conveniente lo que aquí se trata de llevar a cabo?

De todas suertes, es conveniente hacer un estudio especial en el asunto.

Los productores culpan a la Secretaría de Hacienda de que haya crisis azucarera. Entonces es de esperarse que don Tomás Soley Güel, quien sirvió esa Secretaría, se sirva aclarar el cargo que los cosecheros hacen a aquella dependencia gubernamental en el escrito presentado al Congreso.

Aparte de todo esto, el problema del diputado Padilla parece que ha tenido buena aceptación, porque por sobre todos los intereses están los del pueblo trabajador.

La mayoría de las gentes no opinan porque se quite el tranvía

Muchos desean la construcción de ramales a pueblos vecinos de la capital

Nosotros, que por nuestra condición de reporteros tenemos ocasión de conversar a diario con gran número de personas de diferentes condiciones sociales, hemos cambiado impresiones sobre la idea lanzada de que se debiera quitar el tranvía.

Podemos afirmar que todos con quienes hemos conversado sobre el particular se muestran muy de acuerdo en que ese servicio continúe como hasta la fecha ha estado, pues es el medio de locomoción más práctico y más usado entre San Pedro, Guadalupe, Mata Redonda y la ciudad capital.

Pese a los deseos de que se quite el tranvía, en él viajan pobres y ricos, capitalinos y campesinos, porque es el medio de tráfico más corriente y más barato y más continuo entre los pueblos arriba mencionados.

En invierno, todas las gentes que viven en la Sabana, o en San Pedro o en Guadalupe o lugares intermedios, tienen la facilidad muy grande de trasladarse a sus viviendas por medio del tranvía, porque, o no son capaces de

irse a pie bajo un aguacero torrencial o de pagar caprichos por un automóvil, que es lo único de que se puede echar mano en casos como éste. Para un paso, para una diligencia precisa, lo primero que se hace es tomar un tranvía.

En fin, el servicio de tranvías en la capital es una necesidad tan inherente ya a nuestra vida, que no puede concebirse el que se piense en que debe desaparecer tal servicio.

Con los carros del tranvía no se han registrado tantos y tan fatales accidentes como ha ocurrido con los camiones y los autos. Y hay que tener en cuenta que el servicio de tranvías tiene muchos más años que el tráfico de autos y camiones.

Para las gentes pobres que viven muy retiradas de la ciudad, pero que todos los días tienen que venir a sus trabajos, el tráfico tranviario les es muy necesario, y prueba de ello es que todos los días, y a toda hora, pero principalmente a las salidas

del trabajo, los carros son invadidos por esas gentes.

Hombres, mujeres, niños, viejos y jóvenes, todos ocupan los carros del tranvía para trasladarse de un punto a otro porque consideran que es el medio de locomoción más factible y más rápido dentro de la economía más absoluta.

Más bien, muchas gentes piensan que se debiera proceder al tendido de vías para comunicar otros pueblos con la ciudad capital, pues ello ya se hace muy necesaria, toda vez que el tráfico ha aumentado considerablemente.

Se puede sacar una estadística de los pasajeros que ocupan los tranvías en un día y de ello se podrá comprender que no es posible quitarlo. Por otra parte la Municipalidad percibe una renta mensual como producto del dos por ciento de las entradas de la empresa por servicio de tranvías, y entonces a quién se perjudicaría también sería a esa Corporación, como también a las de Guadalupe y San Pedro de Montes de Oca.

ner remedio a tanto escándalo que todos presenciáramos, lo que se ha hecho, se está haciendo y siga haciéndose en el futuro, siempre que no se empleen otros procedimientos, en vez de dar el resultado que, al parecer, se pretende, serviría más bien de diversión a ciertos sujetos que tan fácilmente logran burlar los golpes que ciertas autoridades dan en el aire. Eso ha ocurrido estos días con la persecución emprendida contra los individuos que viven a costillas de las mujeres de la vida y que son calificados con tantos nombres que no queremos señalarlos, por no hacer alarde de una erudición tan poco prestigiosa.

En Limón corren por el momento vientos más o menos prósperos de moralización, y al paso que vamos, si no se moderan los ímpetus, pareciera que se trata de convertir esta ciudad, y hasta toda la región, en una especie de monasterio; pero—y éste pero es lo que va a aguar la fiesta— como siempre, las cosas se toman con tanto calor, que sin reflexión y a lo que se leiere se emprende la campaña y... nada entre dos platos: el calor se convierte en frío, el entusiasmo en indiferencia, y a la postre si te ví y no me acuerdo, no se ha hecho nada de provecho, las cosas han quedado peor que como estaban y «tutti contenti».

¿Por qué ocurrirán esos fracasos? Vamos a ver si logramos señalar la causa de ellos; pero conste que, puesto que no nos consideramos especialistas en estos asuntos, no tenemos seguri-

dad de dar en el clavo, y si mucho temor de dar en la herradura. Y vean nuestros lectores en qué lo nos hemos metido, del cual quiera Dios salgamos con bien, ya que, metidos en él, hay que ver el modo de salir de cualquier manera.

Hay un refrán español que, como casi todos, es un evangelio: «el que siembra vientos recoge tempestades». Este refrancito viene al caso que ni pintado. El que hace las cosas sin reflexión, no puede esperar más que fracasos, lo cual no es un refrán, pero sí una verdad como un templo. Tal acontece con el proyecto de moralización, proyecto basto, complicado y tan delicado que hay que tocarle con guante de seda. Pero aquí no se entiende de tales requisitos ni delicadezas, y, tímideces a un lado, se la ha abordado con tanta audacia que ya nos veíamos todos en vísperas de vestir un hábito con capucha para entrar por los senderos del ascetismo y de la vida mística.

Ese es precisamente el mal: la precipitación, la impaciencia y el prurito de hacer en dos patadas lo que es obra de mucho tiempo, llevan consigo el fracaso seguro; y, lo que es peor, el aumento del mal, en vez de la disminución de él.

En resumidas cuentas que por recoger los «cabrones, chivas, chules», o como dice un señor a quien le encanta la palabra, «los proxenetas» que no significa ni cosa parecida, lo que él cree significa, han recogido otros que no viven como manda el sexto mandamiento de la ley de Dios, es cierto, pero

A QUITAR O NO QUITAR EL TRANVÍA

Agradecemos las cartas y contestaciones de nuestros amigos enviadas a nosotros como resultado de nuestro anuncio resciente en los periódicos.

Nos parece que la mayoría de la comunidad no quiere quitar el servicio del Tranvía y reemplazarle con camiones.

Pero sin embargo sabemos que algunas personas tienen una idea determinada que resultará más beneficiosa para la comunidad, en suprimir este servicio del Tranvía con camiones, especialmente en la Avenida Central; y tomando en cuenta que en estos días estamos haciendo estudios para mejorar el servicio, tendremos mucho gusto en recibir otras cartas o contestaciones verbales.

Costa Rica Electric Light & Traction Co. Ltd.

no por eso deben figurar en la cofradía de los individuos por nosotros clasificados. Total que, después del caso de confundir las cosas, no sabemos que hubieran tomado nuestros moralizadores, para enderezar tantos entuertos que hay que van resultando más o menos de pelar de lo que creía a primera vista. Y basta por hoy de esto que o para nuestra atención o día.

CORRESPONSAL

Telegramas rezagados

San José, 30 de mayo de 1928

Jorge Mesén, R. Jenk, Juan Ramírez, Ricardo Barrow, Dolores Muñoz, Manuel Gallardo, Julia Aguilar, Cándida Leal, Norberto Salinas Aguilar, Ho Europa, Leonor de Sarge Simeón Jiménez, Cas. N. I. las Paez, Rodolfo Cal Amela v. de Alfaro, Susa Fuentes, Leocadia Mont Marcelino Caballero, Juan Fernández, Eva de Varg, Fernando Fernández, Ricardo Sibaja, Victor.

Segundo Jefe de Oficina

JUAN SOTO G

PAN PARA TODO DE EXCELENTE CALIDAD fabrica la panadería

LA JOSEFINA de don ALBERTO ODI junto a la fábrica de cemento molido «El Gallito»

Harina de la mejor: Hígie Buen trato a los client

LIMON AL DIA

SANEAMIENTO DE LA CIUDAD

Hoy lunes, 28 de mayo, como lo anunciamos en la semana anterior, se ha dado principio al saneamiento de esta ciudad que tan necesitada se encuentra de ello.

Hemos visto con verdadero placer que, lo que nos parecía un sueño, está ya en vísperas de ser una verdadera realidad, y dentro de unos doce meses, más o menos, Limón contará con cañerías, cloacas y calles en perfecto buen estado. Con ello Limón mejorará en ornato y sanidad, fuera de

las ventajas que por otro lado, y como consecuencia de esas mejoras, influirán eficazmente para levantar a esta población del decalimiento en que se encuentra en la actualidad.

EL PAGO DE LOS TRABAJADORES DE OBRAS PUBLICAS

Desde principios de la semana pasada se suspendieron los trabajos de obras públicas, como anunciamos en esta misma sección de LA PRENSA. Respetamos las razones que haya tenido el gobierno para tomar esa medida; pero en cambio no nos explicamos que se les estén debiendo los haberes de dos o tres semanas a los que trabajaron en esas obras. Francamente no sabemos quién sea el culpable de atraso tan inexplicable que ocasiona grandes perjuicios, no solamente a esos traba-

jadores, sino a los que les han dado a crédito comida, vestidos, calzado, casa, etc., basados en que, al percibir aquellos sus haberes, pagarán lo que adeudan.

Por humanidad y por compasión a tanto perjudicado, es preciso que se remedie el mal señalado lo más pronto posible. Es preciso que se tenga presente que todos esos trabajadores son pobres, que viven al día, y que sin dinero y sin trabajo, pasan grandes apuros para conseguir quién les fie lo indispensable para su subsistencia.

SANEAMIENTO MORAL DE LIMON

Conste que tocamos este asunto con bastante repugnancia, no por tímideces hipócritas, sino porque estamos convencidos de que ahora y siempre que no haya verdadero interés en po-

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país. Pídale siempre cuando haga sus compras

DEL PANORAMA INTERNACIONAL

Las disputas Italo-Yugo-Eslavo

Continúan produciéndose incidentes que indudablemente agravan la situación de tirantez existente en las relaciones entre Italia y Yugoslavia.

De todos es sabido que el origen de esta querrela, que no tiene por el momento traza de terminar, parece ser a primera vista el disgusto que en Yugoslavia causó la firma del tratado de Tirana, en virtud del cual Italia se convierte en protectora de Albania.

Pero el verdadero origen es otro y bastante difícil de especificar, ya que aun los más esclarecidos tratadistas de derecho internacional, se verían en apuros para señalar hasta qué punto una nación independiente puede firmar tratados que garanticen su independencia sin lesionar los intereses de las naciones vecinas.

En líneas generales y sin atenernos a la letra de los tratados firmados entre Italia y Albania, Francia y Yugoslavia, procuraremos dar al lector una impresión de las causas que originan el mal-estar existente entre Italia y Yugoslavia. Esta última nación, nacida como tal al terminar la guerra europea es hechura de los aliados y en particular de Francia que estuvo siempre vivamente interesada en conservar cierto predominio en la política de los países balcánicos.

Para conservar su influencia en el oriente, Francia no ha vacilado a pesar del mal estado de sus finanzas en conceder grandes empréstitos a Yugoslavia y ayudar a esta joven nación a colocarse en un plano de potencia guerrera, pues la mayoría de los créditos obtenidos han sido empleados en la compra de armamentos.

Italia que contempla hace tiempo el proyecto de extender sus dominios a costa de sus vecinos de los balcanes, ha considerado como un peligro la influencia de Francia en Yugoslavia y Rumania, y como una respuesta a los tratados y empréstitos yugoeslavos se firmó el tratado de Tirana que tan mala impresión ha causado en Yugoslavia y que ha originado el mal-estar de que las manifestaciones hostiles de estos días son una prueba irrefutable.

Aclaradas las cosas, en realidad el problema se reduciría a un pugilato entre Francia e Italia por un mayor predominio en los países del oriente europeo. Yugoslavia y Albania no serían más que los peones que nueven Briand y Mussolini. Esto en lugar de ser un buen síntoma es lo que a nuestro entender hace que la situación sea mucho más grave. Los países balcánicos de suyo belicosos se sienten mucho más envalentonados si saben que están respaldados por una gran potencia.

La Liga de las Naciones por otra parte no se atreve a poner sus pecadoras manos en este asunto. Cuando ha intervenido como recientemente a raíz de un contrabando de armas que se intentó introducir en Yugoslavia, lo hizo en forma medrosa y como con temor de disgustar a sus clientes habituales. Cómo se va a hacer luz en un asunto en que los fundadores y sostenedores de la Liga son los que habían de aparecer como principales inculpados? Son los resultados de hacer en Ginebra grandes discursos de fraternidad universal, y en la patria de cada delegado una política armamentista, y de armar al vecino si este promete que ha de ayudar en la próxima contienda guerrera.

A pesar del emaranzado aspecto que presentan las querrelas Italo-Yugoeslavas se puede entrever que éstas se producen movidas por los afanes imperialistas de los que en la Liga de las Naciones se desgañitan hablándonos de la paz y concordia universales.

Formoso.

El campeonato del Atlántico de Base-Ball

De esta vez ha despertado mucho entusiasmo la organización de la presente temporada de base-ball en el Atlántico, temporada esa que tiene su centro de juegos en la ciudad de Limón.

Los preparativos para esa organización que comprende una serie de juegos importantes han sido terminados por los representantes de los distintos clubs que han ingresado a la Liga del Atlántico.

Hay un Tribunal Superior de la Liga cuyas personas

serán encargadas de la dirección de los juegos y muy entendidos en esa materia. Como último recurso en la solución de cualquier dificultad que surja con motivo de algún fallo de ese Tribunal, habrá un árbitro absoluto, que lo es Mr. D. J. Cloward.

El Tribunal está integrado por las siguientes personas: don Enrique Alvarado, don José Angel Chaves, don Rafael Eduarte, don Egon Colson y don Arturo Rivera.

Si Ud. tiene las luces encendidas toda la noche, será un desgaste de bombillas.

Compañía Nacional de Electricidad

La Oficina del Tráfico debe ser reorganizada en vista de los cargos que se han formulado

La cuestión del Tráfico está ahora dando mucho que hablar debido a las delaciones formales que se han planteado en estos días y en las cuales se han enrolado a varios empleados públicos.

El asunto se está investigando y serán llamados a rendir declaración algunos que parece están al tanto de las cosas allí ocurridas, y que, según el decir público, son más graves de lo que se cree.

Como ya lo hemos informado, otras personas están a la expectativa, esperando el resultado de esa información para presentar reclamos sobre falta de pago de emolumentos por servicios prestados.

En vista de todas estas cosas, que desdican mucho

de una dependencia oficial de tal magnitud como lo es la Oficina de Tráfico, se piensa en una completa reorganización, en la que subsista una seriedad absoluta y una rectitud acrisolada en todo el manejo de esa dependencia que debe prestar un efectivo servicio público sin menos cabo de los intereses que reporta.

Es tanto lo que se ha hablado de la Oficina del Tráfico que ya en el público no inspira ninguna confianza su funcionamiento.

Será Oficina, que última mente, en lo que toca al servicio en las calles, ha sido suplantada por la policía de orden y seguridad, será agregada a la Secretaría de Seguridad Pública.

Las Juntas Patrióticas han sido creadas por iniciativa del poeta José María Zeledón (Billo)

Personas que por su posición en los círculos políticos tienen motivos para estar bien enteradas de algunas particularidades que escapan al público, nos aseguraban ayer que la iniciativa de crear las Juntas Patrióticas había sido cosa de Billo Zeledón.

Como el decreto que crea las citadas juntas ha sido recibido por el público con manifiesto desagrado, ahora nadie querrá cargar con el mochuelo de haber sido el padre de tan peregrina iniciativa.

A nosotros nos ha extra-

nado mucho que sea el poeta Zeledón quien lanzó la iniciativa, pues siempre lo hemos considerado como un admirador de las buenas normas de gobierno, en que la responsabilidad de los actos vaya siguiendo a las atribuciones que tiene el gobernante.

Las Juntas Patrióticas tienden a ser las tinieblas de nuestra política, lo oscuro lo impalpable.

¿Cómo se le puede haber ocurrido esa iniciativa a un poeta a quien creíamos enamorado de luz?

Un ebrio que dejaron sin calzado y sin traje

Rigoberto Regis Salas, después de haber cogido una mona de padre y muy señor mío, quedó dormido en un cuarto y cuando despertó, se vió que estaba en paños menores y sin con qué vestirse.

El aprieto en que lo dejaron fué grande.

El había tomado suficiente licor desde por la mañana, gastándose así unos reales que se había ganado y luego se juntó con unos sujetos que en su kurda llamaba sus amigos. Esos «amigos» por lo visto, le llevaron a una pieza suya y posiblemente se desvistió, cosa que aprovecharon los acompañantes para recoger las prendas y llevárselas. Lo malo es que ahora no se acuerda quiénes hayan sido esos «amigos» que le han desbaliado, dejándole en traje casi adánico, y sin tener repuesto para poder salir a la calle. Hubo que prestarle todo lo necesario para que pudiera salir a hacer sus diligencias necesarias a fin de recuperar lo robado.

Atención ciudadano!

Quiere Ud. obtener una bella ampliación del retrato de sus padres, hijos, parientes o amigos? Tome nota de nuestras ventas en series con sorteos semanales y verá que casi no le costará ningún dinero. Con nuestro plan de ventas y tomando Ud. dos acciones pagará por las dos la suma de cuatro colones semanales y así puede obtener una lindísima ampliación con el marco que Ud. escoja en nuestra casa, por cuatro, ocho o doce colones y así sucesivamente hasta completar veinte semanas y si en este término no salieren sus números favorecidos, siempre se le entregará la ampliación habiéndole costado la insignificante suma de ochenta colones

MUNDIAL Co.
MENDIBELSO & Cia.

SUCURSAL: 75 VARAS AL ESTE DE LA SINGER
APARTADO 1079 - TELÉFONO 1592

NOTA: Si Ud. quiere tomar solamente una acción, se le entregará la ampliación sin marco y pagará dos colones semanales.

Revistas de Modas

DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCÓ

- La Moda Elegante..... \$ 1.00
- La Mujer en el Hogar..... 1.00
- La Femme Elegante..... 1.50
- Trés Chic..... 2.75
- Le Gran Chic..... 3.25
- L' Idéal Parisien..... 2.50
- Paris Chic..... 3.00

ACTUALIDAD NICARAGUENSE

JUEGOS POLITICOS

XI

Hemos demostrado como los agentes americanos han estado jugando con los políticos nicaragüenses para que contribuyan a los fines que se han propuesto, de destruir y monopolizar la vida económica de Nicaragua. Decimos destruir, porque necesitan primero acabar con todo lo que los nicaragüenses tengan para poder imponer sus negocios exclusivos, con el monopolio de la moneda por medio del Banco y el de las vías de comunicación, por medio del ferrocarril.

Hasta la fecha están llevando a cabo su obra destructiva, para luego venir a decir que emprenden la reorganización del país a base de un empréstito.

Y después de todo lo relatado, todavía quedarán quienes digan, que la intrusión yanqui en Nicaragua es beneficiosa.?

Desarrollaron la guerra y sus agentes se encargaron de armar a los nicaragüenses y el Departamento de Estado reconoció al hombre más desprestigiado en Nicaragua como presidente y lo armó, vendiéndole armas, que ni siquiera él, pagaría, y con la lucha han destruido a Nicaragua, para reclamar un empréstito y así quede sujeta al capricho y dominación de los bazqueros.

La presidencia de Díaz en Nicaragua impuesta por los yanquis es el símbolo de un empréstito y sus negocios conexos. Así fué en 1911, así en 1912 y así es ahora en 1929, si los nicaragüenses no se unen y abren los ojos, para comprender en «donde está el peligro».

«Elecciones libres, elecciones libres», qué ilusión. No ven que todos los movimientos yanquis tienden a la imposición de un candidato oficial para que el Partido Conservador lo rechace y continúe la lucha y no se puedan verificar?

El propósito de los yanquis en Nicaragua es que continúe Díaz, porque Díaz no puede salir de la presidencia de Nicaragua sin que haya hecho el empréstito «grande». Si ahora se necesita que el empréstito sea de «veinte millones» para pagar los «daños a los americanos en Nicaragua», ¿cuánta será de «cuarenta», y quedará entre los agentes americanos, anticipadamente distribuido el precio que por el canal, el pueblo americano disponga darle a Nicaragua, dentro de veinticinco años, que es la fecha más próxima para que los Estados Unidos traten de verdad de la apertura de esta otra vía interoceánica.

La canción del Canal de Nicaragua siempre la cantaban los políticos americanos cuando hacen una intervención y hay una campaña electoral: es un pretexto «para sacar ciertos fondos» del tesoro nacional americano y de desviar la opinión pública del pueblo yanqui. Los estudios del Canal de Nicaragua están bien hechos y claros, pero siempre habrá un pretexto para enviar a algunos de los amigos del presidente para que den nuevos informes y se embolsen «unos dólares».

Las dos razones fundamentales que hay para que no puedan los Estados Unidos emprender ya la obra son claras también: para dos canales necesitan los Estados Unidos doblar su escuadra y resolver el problema de la aviación, construyendo una carretera panamericana que enlace los campos de aterrizaje.

Mientras tanto los nicaragüenses empujados en sus pasiones partidaristas, se entretienen como si fueran niños, jugando a elecciones y llegará el tiempo, si continúan en esos juegos, en que tendrán que esperar 4 años más de presidencia «constitucional» de Adolfo Díaz, porque así lo exige el prestigio del Gobierno Ame-

ricano. Felizmente ya algunos se están despertando y comienzan un movimiento consolador. La unión nacional se impondrá. Tenemos fe en que el pueblo nicaragüense podrá hacer en su historia un «subrayado color de rosa», y no de sangre.

El problema de los yanquis con Sandino es el de un jugador de ajedrez cuya única jugada es ahogar al rey y así perder el juego.

Hace pocas noches en esta sesión espiritista, en esta capital, invocando el espíritu de Washington y preguntándole sobre los asuntos de Nicaragua, contestó:

«Así como un volcán reventaba con tanta más fuerza, cuantos más han sido los combustibles aglomerados en su seno así se desfogaba la venganza de una nación cuarenta más ha reprimido sus agravios».

Aunque incrédulos hasta cierto punto en esta materia, nos ha sorprendido algo está contestación cuya precisión el tiempo se encargará de confirmar.

Por el momento que consiste lo que el espíritu de Washington dice!

OSCAR FARRAGUT

San José, mayo 27 de 1928.

El ánglo-sajón antiguo

se alimentaba bien

Su sustento principal era quaker, el cual distinguieron con el nombre de «alimento»

Aunque los anglos y los sajones que vivieron hace muchos siglos apenas conocían la naturaleza de los alimentos, e ignoraban completamente la existencia de tales elementos como la proteína, los carbohidratos y las vitaminas, tuvieron un acierto maravilloso cuando le dieron a quaker un nombre que significaba alimento.

Aquellos anglos y sajones eran de una raza muy fuerte, y vivían con una frugalidad que era más bien resultado de la necesidad que del deseo. El quaker era un alimento nutritivo y, en forma de harina, era apetitoso y de fácil digestión.

Aunque se cree generalmente que quaker es un alimento moderno, ha sido uno de los principales alimentos de la humanidad a través de los siglos.

Naturalmente que su aspecto se ha modificado mucho. Hoy día no se tritura en molinos de piedra como en la antigüedad. Con las máquinas perfeccionadas se prepara en forma más conveniente, conservándose su delicado sabor y asegurando su pureza. Más el quaker que se sirve en innumerables casas hoy día en todas partes del mundo es, puede decirse, el mismo magnífico alimento nutritivo que nuestros antepasados tomaban y al cual debían su legendaria salud y vigor.

La ciencia no nos ha proporcionado hasta la fecha

ningún alimento más adecuado para la nutrición del organismo que quaker. Lo que la ciencia sí nos ha proporcionado son los métodos de preparar y envasar este alimento de manera que se conserven todos los elementos nutritivos intactos hasta el momento de servirlos en la mesa.

La ciencia también nos explica por qué el quaker es tan nutritivo. Analizándolo se encuentra que contiene 16 por ciento de proteína un elemento que produce energías y repone los tejidos del cuerpo; 65 por ciento de carbohidratos, substancias que también producen energías en abundancia, y sales minerales y vitaminas, indispensables todas para el mantenimiento de la salud y el desarrollo normal del organismo. Posee, además, substancias fibrosas de efecto ligeramente laxantes. Es también un alimento de muy fácil digestión. La ideal combinación de todas estas propiedades en un solo alimento es una de las maravillas de la Naturaleza.

Aunque en los climas fríos se considera que quaker es un alimento especialmente indicado para el desayuno, y se sirve invariablemente en esa comida, hay muchas maneras de utilizarlo en sopas, pastelería, frituras, dulces, etc., de manera que puede tomarse a cualquier hora del día.

IDEACIONES

ESPECIFIQUEMOS

No importa que el tema sea un tanto menoseado. Nunca estará lo bastante dilucidado. Afecta al público, y para el público escribimos.

Ya sin duda en aumento la invasión de los específicos. ¿Es que el sesgo especificista constituye realmente un avance para la ciencia?

Como yo no puedo verlo sino con ojos profanos, resulta que sólo está a mi alcance la faceta mercantil del asunto. Y lo que noto es el reclamo exorbitante y la competencia entre productos más o menos similares.

Un político americano, que a la vez ostentaba el título de médico, solía decir que los específicos, en terapéutica, se parecen a las ropas de bajar. Y el mismo me habló de enfermedades con complicación de médicos. Nótese bien que era médico el que tales cosas decía.

Es un sentimiento casi religioso el de intentar el alivio o la curación de la humanidad doliente. Por ese lado el especificismo hallará legítima defensa. Pero a son de bombo y platillos van pregonadas no pocas panaceas. Y eso nos induce a escamarnos. Esas ropas de bajar, ¿sentarán bien a todos?

Porque en cuanto a certificados probatorios de bondad, se necesitan ciertas dudas. Una persona dice v. gr., que después de padecer durante «tantos meses», o «años», de esto o aquello, se ha curado con tal o cual específico. ¿No ocurrirá con eso algo por el estilo de lo que ocurre con las rogativas? Cuando ha pasado mucho tiempo sin llover, lo probable es que lueva pronto. Se hacen rogativas y... efectivamente, viene la lluvia. Aplicado a una dolencia, y teniendo presente el efecto de que, cuando la

cosa no pueden estar peor tienen tendencia a mejorar, ¿será que el específico utilizado no haya hecho sino ser «oportuno»?...

Toda enfermedad es una lucha entre la naturaleza y el mal. O vence aquélla o vence éste. Si reacciona la naturaleza — y algo habrá cuando ha transcurrido tiempo y tiempo sin un término fatal,— y en el período de reacción favorable se toma un específico determinado, ¿sabremos positivamente si se debe al mismo la curación?...

No soy escéptico por idiosincrasia. Me he contagiado de valiosas opiniones médicas, algunas de las cuales ya expuse en otra ocasión. Podría añadir otras muchas. Seré parco. Partiendo de la máxima de Ambrosio Pare: «ciencia sin conciencia, ruina del alma», nos encarrilamos hacia la averiguación de la verdad con la luz de afirmaciones facultativas, entre ellas la muy donosa del doctor Krisler asegurando que las mixturas y las drogas han causado más daños que las guerras. El que fué gran higienista, doctor Rodríguez Méndez, nos recordaba en un discurso lo de Molière: «el arte médico es un oficio explotado gracias a la credulidad humana». Refería también lo de un maestro que se echaba a temblar al escribir una receta, por asaltarle aquella frase de Voltaire: «introducir una droga desconocida en un cuerpo más desconocido todavía». Nos advertía también la necesidad de que el médico sepa de psicología, pues sin ésta, sobre ignorar muchas causas morbosas, ignorará también remedios decisivos.

¿Qué estudio moral o psicológico de cada enfermo puede hacer el inventor de un específico?... Para algunos, toda consideración psicológica quedará reducida a lo que expresa la frase de Molière que hemos transcrito. Verdad es que en todo específico va recomendada la intervención facultativa. Pero el facultativo ha de verse agobiado, si no perplejo, con el alud de supuestas maravillas. No hay específico de los que podríamos llamar «detonantes» que no cure varias dolencias. ¿Y se ha pensado en la facilidad de adquisición por parte del vulgo?...

Tiene la Medicina una gran misión social a cumplir, indudablemente. Pero la terapéutica — la vieja aristocrata, como la llamaba Rodríguez Méndez — ¿hallará en el especificismo un poderoso auxiliar?... ¿Deja de experimentar el temblor de aquel maestro recordando lo de Voltaire? ¿Es garantía plena el pregón sistemático del inventor?

Parece algo raro que se tenga remedios sobrantes para todo, y perduren los tipos de morbilidad y mortalidad. Es chocante que se atine en el «cúralotodo» mientras se olvida lo eficaz, lo sensato, lo que aconsejaba el eminente higienista nombrado: «Haced que el pueblo sienta la necesidad de la higiene en su propia limpieza, en su alimentación, en su casa, en la calle, en todas partes», porque esto es mucho más grande que poner una receta, por importante que ésta sea. Y Déjérine escribía: «El médico debe aprender a penetrar en las personalidades, a conocer en su intimidad el espíritu humano, y no debe limitarse a practicar exámenes físicos y a escribir recetas».

Ningún inventor de específicos puede «penetrar en las personalidades», aprender a «conocer en su intimidad el espíritu humano», etcétera. Todo lo más facilitará un arma, poderosa o no, al médico. ¿Y si no interviene el médico? ¿Será en todos los casos eficaz esa arma, en el terreno imprescindible de la penetración psicológica?

Creo sinceramente que van abundando en demasía las «ropas de bajar». Tenemos demasiadas áncoras de salvación a merced de entendidos y de profanos.

OBRA SENSACIONAL

El terror rojo en Rusia

(1918-1924)

El distinguido escritor S. P. MOLGOUNOV, miembro de la Unión Académica Rusa, Redactor Jefe de la «Voix du Passé», acaba de publicar una relación completa de los acontecimientos ocurridos desde 1918 a 1924, con ilustraciones, de los crímenes perpetrados en Rusia.

La obra consta de tres tomos y su valor es de \$10.00. Puede conseguirse en la Librería Falcó.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional, Miguel Obregón Lizano del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud.

Donde ROBERT toda su ropa

ESTAMPA

GRAN SEMANARIO GRAFICO Y LITERARIO DE LA ACTUALIDAD ESPAÑA Y MUNDIAL

LA IMAGEN DEL MOMENTO EL COMENTARIO OPORTUNO LA INFORMACION INTERESANTE LOS ESCRITORES PREFERIDOS

48 páginas de lectura con magníficas ilustraciones. 30 CENTIMOS ejemplar / De venta en la Librería Falcó. Se puede servir desde el primer número.

Depósito y aserradero de Maderas A. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Apartado 334 TELÉFONO 61

Baratillo de Discos

eléctricos POLYDOR. \$2.20 pequeños y \$3.30 grandes, únicamente por 15 días. Oígalos donde más barato. REVES. Contiguo al Variedades

Gran suceso taurino hoy en el Moderno

Gran corrida de toros por los diestros Rosemberg López y "Petrita"



La empresa del Moderno que se esfuerza extraordinariamente por ofrecernos el espectáculo lo más variado posible, nos proporciona esta noche un gran suceso taurino. Su escenario, que por cierto es el único que se presta para estas cosas por su tamaño, se convertirá esta noche en una plaza de toros para efectuar en ella una gran corrida en la cual tomarán parte dos diestros notables, el torero venezolano Rosemberg López (a) Caraqueño y el diestro nacional Alberto Araya «Petrita», quienes harán prodigios lidiando dos bravos toros cuidadosamente escogidos.

Notamos, pues, que hoy la afición torera de los josefinos pasará una noche espléndida, divirtiéndose de lo lindo y pasando unas horas de placer incomparable, aplaudiendo las suertes de Rosemberg López y Petrita que lucirán sus excepcionales facultades.

Para completar el espectáculo se estrenará una divertida película, que se titula «El final de la carrera», creación del inimitable cómico Harry Langdon, quien hace una creación incomparable, apenas rival de las grandes películas de Harold por sus ocurrencias y situaciones divertidas.

De manera que la función de hoy en el Moderno es de las que pueden llamarse con justicia colosales y que no hay que perderla por ningún motivo.

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & C^o

Apartado N.º 213 Teléfono 694

Semillas de Hortaliza

FRESCOS

en paquetes y por libras ofrece para la venta

TOMAS FERNANDEZ

ALMACEN

Divulgaciones científicas

LA HIGIENE Y LA MEDICINA PREVENTIVA

La medicina y, sobre todo, las ciencias básicas, han revolucionado completamente las ideas sociales antiguas. Hoy no preocupa únicamente el tratamiento de las enfermedades, que en general es un problema individual que a menudo se refiere a organismos ya desgastados. Actualmente interesa sobre todo asegurar una buena salud, un armonioso desarrollo físico, moral, estético e intelectual, prevenir las enfermedades o evitar su difusión. Los resultados de esta política son tales que puede decirse que han trastornado la existencia humana. La duración de la vida se ha triplicado, ha desaparecido el peligro de las más espantables epidemias (cólera, peste, fiebre amarilla, etc.), el bienestar del hombre y su rendimiento físico, mental y económico han mejorado enormemente. Puede decirse que la higiene, hija de la medicina, ha concluido por superarla netamente en importancia.

LA LUCHA ANTITUBERCULOSA EN PERU

En el Perú, como en todas las naciones del mundo, la tuberculosis ha existido desde antiguo, en la Conquista y el Virreynato, como en la República. Hasta hace poco la «tisi» era, entre nosotros, una de las enfermedades vergonzosas, considerada como un estigma que era necesario mantener en secreto para no comprometer la reputación de la familia o no privarla del círculo de sus amistades. Así se explica el fácil contagio entre los miembros de una familia y el porcentaje alarmante de enfermos que viven en nuestro medio y el peligro de sus pobladores.

Hasta hace poco, uno que otro enfermo, generalmente sin recursos, acudía a la sala de tisi-

cos de nuestros hospitales a terminar en el silencio sus últimos días, después de haber esparcido en los lugares que recorrió y por medio del polvo desecado de sus esputos, los gérmenes malignos de la enfermedad que comentamos.

Hace algunos años se creó la Dirección de Salubridad, que afrontando algunos problemas sanitarios de la República, se olvidó iniciar una campaña contra la tuberculosis. Es en la hora presente, con el advenimiento del actual Gobierno y el actual Director de Salubridad, que puede decirse se ha iniciado una campaña racional y amplia contra la «peste blanca». Así, por resolución suprema de 11 de agosto de 1922, se fundó la Liga Antituberculosa de Damas, cuyos estatutos, hoy en vigencia, fueron modificados en abril del año 1925. Ultimamente, el 6 de marzo del año último, se dió la ley N.º 5816, que creó una junta que podría llamarse consultiva, encargada de la dirección científica de la campaña antituberculosa en toda la República y en la cual se dió cabida a distinguidos profesionales, representantes de diversas instituciones médicas.

FABRICACION DE SUEROS Y VACUNAS EN EL PARAGUAY

El laboratorio químico bacteriológico, que funciona en el Hospital Militar Central de Asunción, Paraguay, va a completar su misión, con la instalación de una sección destinada a la preparación de sueros y vacunas. Los productos extranjeros pueden adolecer del defecto de ser preparados de razas microbianas que no son propias del país. Además, las nuevas disposiciones permitirán tener a mano la cantidad necesaria de dichos preparados, en caso de epidemia o urgencia.

fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa, Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola Doble, Kola Champagne, Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y OS REFRESCOS TRAUBE

Decálogo de la higiene

- 1.—No te tiendas ni te sientes en el suelo húmedo.
- 2.—Módate, tan pronto como puedas, la ropa húmeda o mojada.
- 3.—Si notas que tu ropa es mal enjuagada, no te la pongas en ese estado.
- 4.—Evita que las prendas de vestir te aprieten, sobre todo los cuellos, corpiños, corsés, cinturones, mangas, guantes, ligas y calzado.
- 5.—Evita los esfuerzos corporales violentos y exagerados (correr, bailar y gritar demasiado, cargar pesos excesivos, etc.), y dominate en las fuertes conmociones del ánimo (pesar, alegría, susto, etc.).
- 6.—Aprovecha para dormir la obscuridad de la noche. No duermas menos de ocho horas. Al despertar en la mañana descansado levántate en el acto.
- 7.—Las heridas, lávalas con agua cocida y un trapo limpio de hilo, también cocido y manténlas lo más secadas posible.
- 8.—No te acaricies con animales, ni los beses ni permitas que te pasen la lengua.
- 9.—No entres sin necesidad en casas donde haya enfermedad contagiosa o donde la hubiera habido.
- 10.—Si tienes que cuidar una persona que sufre de alguna enfermedad contagiosa, aleja de su lado a las personas sanas, y terminada la enfermedad, desinfecta todo lo que exista en la pieza del enfermo o haya servido para su uso, o bien dar aviso a la autoridad para que por parte de ella se haga la desinfección.

La clemencia

La clemencia debe ser espontánea, la clemencia es el suave rocío del Cielo que cae sobre la planta doblemente benéfica. Es el más elevado poder de la potestad soberana, en el trono que su misma corona de oro. Un cetro no es más que el emblema de un poder temporal y el atributo de la veneración y la majestad; en una palabra, es lo que hace temible a los reyes. La clemencia está muchísimo más elevada que la rígida autoridad del cetro y la corona, tiene su trono de diamantes de mil facetas en el corazón de los reyes, y es uno de los más bellos atributos de la divinidad. El poder terrenal que más se asimila de Dios es la justicia, templada por la clemencia. VERITAS

Lecturas que no deben olvidarse

La vida es movimiento y acción. El primer deber del hombre es ejercitar su brazo y su mente; quien viola ese deber, comete una inmoralidad. Los órganos se amodorrán y el espíritu se envilece.

—La inercia opaca la vida de los holgazanes, tornándolos incapaces de hacer cosa alguna para sí mismos y para los demás.

—Cruzae de brazos es morir de sed junto a las fuentes de la vida.

Quién haya atentado así contra su dignidad humana, debe curarse reeducando las funciones de su organismo y de su entendimiento. Para aprender de nuevo a ejecutar lo que se piensa, es necesario olvidar la palabra «mañana».

• Ahora o nunca. «Mañana es la mentira piadosa con que se engañan las voluntades moribundas.

JOSE INGENIEROS

United Fruit Company

Servicio directo de Vapores para pasajeros y carga

SERVICIOS	Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLUA, ULUA. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en la Habana.
Limón a Nueva York (Semanal)	Vapores COPPENAME, SARACACCA, SURNAYE. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpano para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
Limón a Avonmouth, Inglaterra (Quincenal)	Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas Barbados y Trinidad. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escalas en Cristóbal y Kingston.
Limón a San Francisco, California (Semanal)	Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE, SAN MATEO. Servicio de pasajeros y carga, tardando trece días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, vía Canal de Panamá. Salen para San Francisco por la misma ruta los Domingos a mediodía.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXACOLA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, señores Sasso & Pirie, Sucs., pueden dar los informes adicionales que sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH
Administrador

Limón, 21 de Abril de 1928.

Avisos económicos

IMPORTANTE: a toda persona que retire LA PRENSA en el curso de la segunda de cada mes se le cobrará \$ 1.00 y \$ 2.00 respectivamente De igual manera se procederá con los suscriptores nuevos

RADIUS Fábrica de espejos de A. Llerandi. Se traslado tren. te al Teatro Variedades, gran surtido de espejos biselados para muebles. Hacemos marcos para cuadros a precios baratísimos. Molduras, estampas y vidrios. Cristales especiales para autos-Castros, pulidos. - Teléfono 1346.

La Novela Mundial

TOMOS PUBLICADOS:

- No Baroja: La casa del crimen
- Ciges Aparicio: La honra del pueblo
- A. Hernández: Catá: Jardín cerrado
- José M. Salaverré: El viaje sin fin
- Manuel Bueno: La dulce mentira
- G. de Castro: La inglesa y el trapense
- Andrenio: La perfecta casada
- Tomás Borrás: Noche de Alfama
- Máximo Gorli: Una mujer
- Juan José Domenchina: El hábito
- Valle Inclán: El terrón de difunto
- G. Sanclán: La comediante china
- Gutiérrez G. Shakespeare II
- Clarín: Avevilla
- L. San llano: Carrocera, labrador
- José M. uMatheu: La cadena rota
- Eugenio D'Ors: Magín o la previsión y la novedad
- Morales San Martín: El último amor de Don Juan
- L. López Ba: Sí, no... ¿Qué sé yo?
- R. Coloma: Los hijos de la carroña
- Rafael López de Haro: ¿Eres tú?
- J. Toral: Los tres dones del diablo
- Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan
- Pablo Parrellada: La mosca dorada
- D. Pérez: En el lende de la vida
- Ramón del Valle Inclán: Ligazón
- J. Francés: Una despedida de soltero
- M. López Roberts: La cofia
- Insua: En el alegre
- José Lorente: El ultraje
- B. María Tenreiro: Dama pobreza
- Berniliano Ramírez Angeli: El extranjero misterioso
- Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
- Marquín: Adán y Eva en el Dancin
- Alberto Insua: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbena de San Antonio
- Eugenio Noel: Martín el de la Paula en el Alcalá de los Panaderos
- Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
- A. Martínez Olmedilla: El aguilta herida
- José Mas: La ofrenda al hijo
- V. de Pedro: El estigma de un beso
- Causinos-Assens: La casa de las cuatro esquinas
- Alberto Insua: Mademoiselle Simo- ne en Madrid
- Valle Inclán: Ecos de Amodeo
- Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
- Cristóbal de Castro: Cavellina
- Alberto Martín Alcalde: El precio de la dicha
- Antonio Zozaya: Cómo deliaquen los viejos
- Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
- Pedro de Répide: Un suceso vulgar
- M. Baccarisse: Las tinieblas floridas
- M. Bueno: Una historia de amor
- J. Aguilar Catena: Reguero de luz
- Rafael López de Haro: Cara a cara
- baus de Val: Dice una mujer...
- M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonda
- Insua R. Coloma: Los linajes
- A. Insua: La casa de los solteros
- J. Llampayás: El oso del Sr. Gimpson
- Diego San José: El niño perdido
- Valle Inclán: La rosa de oro.
- A. Larrubiera: Ana María.
- I. Dicenta: Una lección de amores
- Sara Insua: La mujer que defendió su felicidad
- Poo. Camba: La garra invisible
- Pedro Mata: Cuesta abajo
- López de Haro: El hombre del sombrero gris
- Cristóbal de Castro: La jaula de oro
- Alberto Insua: El galán supersticioso
- Antonio Zozaya: Miopía
- Carrere: Aventuras de Lázaro Ocaña
- Valentin de Pedro. El hijo del Rey
- Pedro de Répide: El oro que reluce

- J. R. Coloma: Se rita un marido
- Ramón del Valle Inclán: La hija del capatzen
- C. de Burgos: El «Misericordia»
- Francisco Camba: Piedra rodada
- López de Haro: Mi amigo el viajero
- J. Grau: El dominio del mundo
- Emilio Carrere: Amor de sacrificio
- P. Mata: Los cigarrillos del duque
- J. Llampayás: El violín de Emmy
- Pío Baroja: La dama de Urbibi
- Joaquín Belda: Una representación de «Fausto»
- R. M. Tenreiro: La balada del viento
- A. García: El vicio y la virtud
- Valentin de Pedro: La mujer que había perdido a Dios
- R. L. de Haro: Eva en el hotel
- A. M. Alcalde: Una huella en la nieve
- Luis de Oteyza: La edificante aventura de Garín
- Diego San José: El jardín de Lope
- Francisco Camba: Crimen de duque
- E. Gutierrez Gamaro: Lo que dicen dos casadas
- Cristóbal de Castro: Los hombres de hierro
- Pedro Mata: Lo que está de Dios
- Armando Palacios Valdés: José, número extraordinario. 0.75 cts.
- Pedro de Répide: Alma y cuerpo

ESTAMPAS CON ILUSTRACIONES
Ramón Pérez de Ayala: Justicia
Juan José Lorente: Los vándalos del amor
Alberto Insua: Todo acabó bien
E. Zamacois: El marido no quiere
Francisco Camba: Mar boba
J. G. Mercadad: El pasaje de Pajarés
Rafael López de Haro: Joaquineto
Eduardo Zamacois: Vicente Blasco Ibañez. núm. extraordinario. \$ 1.00
Antonio Zozaya: Inés de Magdala
Pedro Mata: La excesiva bondad

Ediciones Renovación

- A. Lorenzo: 30 CÉNTIMOS TOMO
- A. Lorenz: La Escuela altruista
- Angel Ganivet: Lecturas
- Pierre Loti: La Bastilia Fantasma
- Juan Maragall: Miscelánea literaria
- C. Gagini: La Ciencia y la Metafísica
- E. Zamacois: La que que pasa
- R. C. Medanz: El Estado Docente
- Vte. Medina: La canción triste
- L. Montalibán: Del momento fugaz
- J. Enrique Rodó: Desde Europa
- P. Margall: Diálogos sobre la belleza
- Jacinto Benavente: Páginas selectas
- Nicaragua: Antología hispano-americana
- G. Clemenceau: Malos vecinos
- Santiago Rusiñol: El patio azul
- Jacinto Benavente: De sobremesa
- E. Calsamiglia: Bronces de antaño
- A. France: El jardín de Epicuro
- M. Ospina R.: Páginas escogidas
- Joaquín Dicenta: Juan José
- Eca de Queiroz: Artículos
- N. Pacheco: Las guardias del crepúsculo
- V. Luis Zulueta: El alma en la escuela
- Varios Autores: Ocio
- A. 50 CÉNTIMOS TOMO
- Anunciación Silva: Prosa
- Angel Ganivet: Pequeño ideario
- Rafael Arévalo Martínez: Las rosas de Engadid
- Rafael Cardona: Oro de la mañana
- Carlos Gagini: Cuentos grises
- O. Jiménez: Las cocoreras del rosal
- Rafael Arévalo Martínez: El hombre que parecía un caballo
- Cartas amorosas: El secretario de los amantes

PLUTARCO: VIDAS PARALELAS, 5 tomos empastados. \$ 25.00

ALEJANDRO DUMAS

Los tres mosqueteros / Veine años después
El vizconde de Bragelona
Cuatro tomos empastados. \$ 16.00

Revistas ilustradas

- DE VENTA EN LA LIBRERÍA FALCÓ
- ESTAMPA, Madrid..... \$ 0.30
 - GUTIÉRREZ, Madrid..... \$ 0.30
 - MACACO, revista para niños, Mad. \$ 0.30
 - PANTALLA, cine, Madrid..... \$ 0.20
 - EL SUPLEMENTO, Buenos Aires..... \$ 0.75
 - LA NOVELA SEMANAL, B. Aires..... \$ 0.75
 - REPERTORIO AMERICANO..... \$ 0.50
 - GENERACION CONSCIENTE..... \$ 0.50

TEATRO AMERICA

JUEVES 31 DE MAYO DE 1928

LA DUQUESA DEL BAL-TABARIN

Conchita Bañuls, Blanquita Bárcena, José Olaria, Pepito Martínez.

TEATRO MODERNO

MIERCOLES 30 DE MAYO DE 1928

El galán irresistible

A las 7-9 p. m. - La divertida película - que se titula -

El galán irresistible

A las 8-10 p. m. - GRAN SUCESO! - Acontecimiento taurino

ESTUPENDA CORRIDA DE TOROS

Se lidiarán dos bravos toros por los diestros Rosembeeg López (Caraqueño) y Alberto Araya (Petrita). Grandes suertes del toro

EL FINAL DE LA CARRERA

por el inimitable cómico Harry Langdon

«Garras Blancas» se estrena mañana en el Teatro Variedades

Otro gran estreno cinematográfico para mañana en el Teatro Variedades. En la función de gala de las ocho y media se exhibirá la gran película «Garras Blancas», una de las de la serie de oro, que nos está presentando la Empresa de aquel Teatro.

Es tan interesante el argumento de esta producción, tan complicado, tan lleno de escenas emocionantes, que preferimos sea el público el que se de cuenta de él.

Como de costumbre, en la función de mañana en la noche del Variedades, se estrenará la última revista de la Pathe News, con los más recientes acontecimientos mundiales.

El servicio de estas revistas, exclusivo para la Empresa, es el más completo que ha llegado a Costa Rica, el más rápido y mejor atendido. Las noticias de relieve, las de mayor importancia en el mundo entero son conocidas por el público pocos días después de ocurridas, porque la Pathe, gracias a sus actividades logra proporcionárselas a todos los públicos del globo.

ENTRADA CONTINUA DESDE LAS 6 EN ADELANTE

TEATRO VARIEDADES

MIERCOLES 30 DE MAYO DE 1928

A las 5 p. m. - La sensacional cinta

EL HOMBRE PRODIGIO

A las 6-30 y a las 8-30 p. m. - El bello drama

NOBLEZA BATURRA

Super-film de arte español

NOTA: Las personas que asistan a la tanda de 5 tienen también derecho para la de las 6-30 p. m.

Mañana: sensacional estreno

GARRAS BLANCAS

LA DUQUESA DEL BAL-TABARIN

mañana en el Teatro América

OTRO EXITO DE LA COMPAÑIA

Otro éxito, otro de los más grandiosos triunfos obtendrá mañana la Compañía de operetas y zarzuelas Federico Arroyo, que ante el aplauso unánime del público capitalino, actúa en el Teatro América.

El solo anuncio de la función de mañana de «La Duquesa del Bal Tabarin» ha despertado el más grande de los entusiasmos. La grata impresión de la brillante forma como presentó la compañía «Los Gavilanes», ha hecho augurar un nuevo triunfo con la representación, por vez primera en la temporada, de la célebre «Duquesa».

Desde principios de la semana se ha iniciado la reserva de localidades. Podemos en tal virtud, asegurar que el lleno será completo. Del éxito no cabe hacer augurios porque, está asegurado.

Estamos, pues, en vísperas de admirar la presentación de una verdadera «Duquesa del Bal Tabarin», estamos en vísperas de contemplar un nuevo triunfo de la Compañía.

Estampa

es la revista nacional que interesa a todo Español.

Estampa

es la revista para el hombre; es la revista para la mujer; es la revista para el niño.

Estampa

ofrece siempre: la imagen del momento, el comentario oportuno, la información interesante, los escritores preferidos.

Estampa

48 páginas 30 cts.

Consígala desde el No. 1 en la Librería Falcó

ACABAMOS DE RECIBIR SOMBREROS DE PITA FINOS MONTECRISTO FRIJOLES MEJICANOS Y MAIZ AMERICANO BUENOS PRECIOS, CONSIGUE USTED DONDE ROMULO ARTAVIA - 50 VARAS NORTE DE «EL COMETA» - TEFÉFONO 1058 APARTADO 653

NO SEA DELGADO Mejore su digestión, desarrolle sus fuerzas y aumente 1 o 2 kilos por semana. tomando Pastillas CARNOL